

Intervention de la Banque Africaine de développement lors de la 4ème Assemblée Générale de l'Alliance Sahel

(délivrée par Daniel NDOYE, Responsable pays de BAD au Burkina Faso)

Nouakchott – 10 juillet 2023

- Au nom du président Akinwimi Adesina, nous exprimons notre gratitude envers les autorités et le peuple mauritaniens et les partenaires de l'Alliance Sahel pour l'organisation de cette 4ème Assemblée générale.
- Aux yeux de la Banque africaine de développement (la BAD), le Sahel demeure une région prioritaire, avec une attention particulière portée à la prévention des conflits, au renforcement des capacités institutionnelles et la construction de la résilience.
- Cet engagement est reflété dans notre Stratégie 2022-2026 pour remédier à la fragilité et renforcer la résilience en Afrique, ainsi que dans d'autres cadres stratégiques. Nous avons déjà plus de 100 projets et programmes en cours dans le Sahel, représentant un portefeuille actif de plus que de 3 milliards de dollars. Parmi nos initiatives phares, nous pouvons citer 'Desert to Power' pour l'accès à une énergie propre et abordable, ainsi que nos programmes de résilience climatique et de la sécurité alimentaire et nutritionnelle des populations du Sahel (P2RS).
- Toutefois, nous reconnaissons que la crise humanitaire nécessite une réponse holistique et durable, qui repose sur des partenariats solides entre l'aide humanitaire, le développement, et la paix.
- En matière de résilience, nous soulignons l'importance de la prévention pour s'attaquer de manière proactive aux causes profondes des conflits. Dans le cadre de la seizième reconstitution du Fonds africain de développement (le FAD 16), la BAD a créé une enveloppe prévention au sein de sa Facilité d'Appui à la transition (la FAT), mettant l'accent sur des interventions préventives pour lutter contre la fragilité et les conflits. De plus, un nouveau Guichet dédié à l'action climatique a été créé pour les pays à faible revenu.
- Nous souhaitons créer un cadre de partenariat solide autour de nos instruments existants et de ces nouvelles initiatives, en collaboration avec les membres de l'Alliance, afin de financer des projets innovants à fort impact dans les domaines de l'adaptation et de l'atténuation du changement climatique, de l'égalité des sexes, de l'autonomisation des femmes, de l'emploi des jeunes et du développement du secteur privé.
- Nous appelons également l'Alliance à soutenir l'initiative de réorientation d'une partie des DTS vers les banques multilatérales de développement comme la BAD. Cela permettrait de multiplier les ressources et de fournir un soutien financier supplémentaire aux pays confrontés à des défis de soutenabilité climatique.
- Nous devons également intensifier nos efforts autour d'initiatives telles que les Security Indexed Investment Bonds (SIIB), pour tirer parti des investissements positifs pour la paix sur les marchés financiers, l'action financière positive pour les femmes (AFAWA), les banques d'investissement pour l'entrepreneuriat des jeunes (YEIBs), Africa Disaster Risk Financing (ADRFi), en collaboration avec les partenaires de l'Alliance Sahel.
- Nous devons continuer à renforcer nos connaissances et nos travaux analytiques conjoints pour éclairer nos opérations dans les secteurs public et privé, en prenant en compte les conflits et en veillant à ce que personne ne soit laissé pour compte.

- L'Approche Territoriale Intégrée va dans la bonne direction, mais nous devons renforcer nos synergies opérationnelles aux niveaux communautaire, local, national et régional. Ensemble, nous pouvons contribuer de manière plus efficace à la transformation, à la création de richesse communautaire, à la réduction des inégalités, et soutenir la paix et le développement.
- En conclusion, nous plaidons en faveur d'une collaboration accrue, d'une action opérationnelle conjointe pour les complémentarités, de la mobilisation de financements innovants, non traditionnels et climatiques, afin de libérer le potentiel de la région du Sahel et de ses habitants.